



*“El punto es que sea inversión de calidad, que sea generadora de empleo, de mejores competencias”*

**SEBASTIÁN NIETO**

Jefe de la Unidad para LATAM de la OCDE



AFIRMA LA OCDE

## Nearshoring exige empleos sostenibles

LETICIA HERNÁNDEZ

lhernandezm@elfinanciero.com.mx

Con la entrada de flujos de inversión por el *nearshoring*, México destacó por la Inversión Extranjera Directa (IED) recibida, ahora el reto es hacer que esas inversiones generen empleos sostenibles que ayuden a reducir la informalidad laboral, incentiven la innovación y la competitividad internacional, señaló Sebastián Nieto Parra, jefe de la Unidad para América Latina del Centro de Desarrollo de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).

“Este año la IED hacia América Latina fue casi de 4 por ciento del PIB, una de las más altas del mundo y en el caso de México hemos observado ese desempeño bastante elevado de la IED. El punto es que sea inversión de calidad, que sea generadora de empleo, de mejores competencias, generador de innovación y de mayor productividad”, dijo quien es coordinador de un informe desarrollado junto con el Banco CAF, la Cepal y la Unión Europea.

El informe presentado destaca

los bajos niveles de inversión pública y privada en América Latina y el Caribe, del 20 por ciento del PIB, la mitad de lo que se invierte en Asia emergente, y plantea la necesidad de una estrategia clara de desarrollo productivo en la cual se le apuesten a sectores clave de generación de empleo formal.

“Insistimos en la transición verde, la transformación digital, el campo de la salud y farmacéutico y el sector agroindustrial. Especialmente en el agroindustrial vemos una importancia de generación de empleo, más del 20 por ciento de aquí a 2030 si invertimos más de tres puntos adicionales en estos sectores que ayudan a una transición verde”, señaló Nieto.

A partir de enfocar la estrategia productiva hacia alguno de estos sectores, se podría dinamizar el crecimiento del PIB per cápita cuyo crecimiento potencial de 0.7 por ciento es inferior al de otras economías avanzadas y emergentes; aunado a la prevalencia de cerca del 30 por ciento de la población en pobreza y más de un 40 por ciento de hogares completamente informales.



Señala que aún hay retos en la inflación, pero descarta un cambio de tendencia

ENRIQUE QUINTANA  
economia@elfinanciero.com.mx

Una postura cautelosa por parte de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) es la que prevalecerá en las reuniones que tenga a inicios de 2024, cuando se espera un primer recorte en la tasa de interés, que hoy está en 11.25 por ciento.

En entrevista con EL FINANCIERO, Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del banco central, manifestó que, si los datos disponibles en su momento demuestran que el proceso desinflacionario en el país continúa, podría verse un ajuste a la baja en el primer trimestre del próximo año.

Refirió que si bien en el comunicado de la última decisión de política monetaria ajustaron los pronósticos de la inflación general y subyacente para algunos trimestres, su mensaje principal es que se reconoce que este indicador ha ido a la baja.

“Sabemos que aún hay retos. La inflación ha bajado de forma importante, pero necesitamos ser cautelosos. Cuando se den los ajustes a la baja, estamos previendo que serían graduales. Las decisiones que tomemos deberán seguir siendo tales que nos mantengan en una postura monetaria sólida para que logremos la convergencia de la inflación”, expresó.

Datos del INEGI revelaron que la inflación en noviembre se ubicó en 4.32 por ciento. Si bien estuvo por debajo de lo que el mercado estimó, terminó con una racha de nueve meses a la baja.

El banco central incrementó sus pronósticos de inflación general del segundo trimestre de 2024 a finales del mismo año; en tanto, para la subyacente las revisiones al alza van desde el último cuarto de 2023 y hasta el cierre del próximo año; sin embargo, mantuvo en el segundo trimestre del 2025 el regreso a la meta de 3.0 por ciento del indicador.

Rodríguez Ceja reiteró que estos cambios obedecieron a presiones que observaron en los precios de los servicios y mercancías alimenticias ante incrementos en algunas referencias internacionales y, para el primer caso, por un rezago en el traspaso de los costos que pudieron presentarse durante la pandemia de Covid-19.

## ENTREVISTA

# Banxico actuará con cautela al recortar la tasa: Rodríguez Ceja

Si el proceso desinflacionario sigue, podría haber un ajuste en el próximo trimestre



Postura. Las decisiones de la Fed son parte de los factores que analizan.

“México sobresale, entre las economías emergentes, porque tenemos sólidos fundamentos macroeconómicos”

“Las decisiones que tomemos en adelante considerarán el panorama inflacionario que estamos enfrentando”

VICTORIA RODRÍGUEZ CEJA Gobernadora del Banco de México

### NIVELES RESTRICTIVOS

11.25%

575

#### ES EL OBJETIVO

Para la tasa de interés interbancaria a un día, desde mayo del presente año.

#### PUNTOS

Es el diferencial entre la tasa de la Reserva Federal y la tasa de referencia de Banxico.

prevista para 2024. Previamente, en conferencia de prensa, también descartó alguna sorpresa negativa en su lucha contra la inflación por el incremento de 20 por ciento al salario mínimo.

en la que vendrían tres recortes de 25 puntos base, respectivamente, el próximo año. El diferencial entre la tasa de la Fed y Banxico es de 575 puntos base.

“Cada banco central decide de acuerdo a las condiciones de su país de tal forma que las decisiones que tomemos en adelante considerarán el panorama inflacionario que estamos enfrentando en México”, enfatizó.

Por último, Victoria Rodríguez Ceja señaló que, al tomar las decisiones de política monetaria los integrantes de la Junta de Gobierno están atentos a los mercados financieros, incluido el cambiario, pero “nunca persiguiendo alcanzar un nivel específico de tipo de cambio” a propósito de los impactos que pudieran darse por el relajamiento de su postura restrictiva.

“Aunque tenemos esta revisión, no estamos previendo un cambio de tendencia. Seguimos viendo en las reuniones del primer trimestre si podemos discutir la posibilidad de ajustar nuestra tasa de referencia a la baja”, enfatizó la gobernadora del Banco de México.

La autoridad monetaria prevé que la inflación general cerrará 2024 en 3.5 por ciento, y también espera una cifra similar para el indicador subyacente.

#### POLÍTICA FISCAL

La aprobación de una política fiscal expansiva para el próximo año no tendrá mayor impacto negativo en la postura monetaria restrictiva para continuar con el proceso de desinflación en el país, ya que no influyó en gran medida en los ajustes de inflación.

La banquera central aseguró que en sus expectativas tienen contempladas las implicaciones que pudiera tener la política fiscal

NICOLÁS TAVERA

#### POSTURA DE LA FED

Respecto a si influirá en sus decisiones futuras la postura de la Fed, sobre todo las del primer trimestre de 2024, cuando se espera un primer recorte en la tasa de interés, Victoria Rodríguez Ceja recaló que si bien sí toman en cuenta su postura monetaria, forma parte de un conjunto de factores que analizan para sus propias acciones.

Actualmente la Reserva Federal de Estados Unidos tiene el rango objetivo entre 5.25 por ciento y 5.5 por ciento. La semana pasada, los funcionarios mostraron una postura